

VOLKSBEGEHREN „ABBERUFUNG DES LANDTAGS“

VOM 14. BIS 27. OKTOBER 2021 LÄUFT IN BAYERN DIE EINTRAGUNG IN DAS VOLKSBEGEHREN „ABBERUFUNG DES LANDTAGS“. WIR MÖCHTEN IHNEN DAZU WESENTLICHE INFORMATIONEN AN DIE HAND GEBEN.

WAS IST DIE ZIELSETZUNG DES VOLKSBEGEHRENS?

Der Landtag, also alle Abgeordneten, soll gemäß Art. 18 Bayerische Verfassung abberufen, d.h. aufgelöst werden, was zwangsläufig Neuwahlen bedeuten würde.

WER STECKT HINTER DEM VOLKSBEGEHREN?

Angestoßen wurde das Volksbegehren von Personen aus der Querdenker-Szene. Federführend dabei sind die Parteien Wir-Partei und dieBasis. Bei der Ankündigung des Volksbegehrens beteiligte sich **auch die AfD. Die Querdenker-Szene wird bundesweit vom Verfassungsschutz beobachtet**, nachdem es mehrfach zu Gewaltaufrufen gegenüber Personen des öffentlichen Lebens kam. Auch CSU-Veranstaltungen wurden von derartigen Gruppen bereits gestört.

WELCHE ARGUMENTE WERDEN VORGEBRACHT?

Die offiziellen Argumente vertuschen die eigentlichen Ziele der Organisatoren des Volksbegehrens. Öffentlich wird mit der Stärkung der direkten Demokratie argumentiert. Das Volksbegehren wird als eine Art „Denkzettel“ für die Corona-Politik beworben. Tatsächlich geht es den Organisatoren darum, den **Freistaat Bayern in Unordnung zu stürzen.** Bei Neuwahlen des Landtags sollen gezielt Abgeordnete von rechtsgerichteten Parteien unterstützt werden. Es geht den Organisatoren definitiv nicht um die Stärkung der Demokratie, sondern um die Schwächung des politischen Systems.

WIE SOLLTE VOR ORT AUF DAS VOLKSBEGEHREN REAGIERT WERDEN?

Sie sollten das Volksbegehren **auf keinen Fall bewerben oder gar unterstützen.** Wenn Sie Personen kennen, die eine Unterzeichnung beabsichtigen, informieren Sie sie über die wahren Hintergründe des Volksbegehrens und die dahintersteckenden Organisatoren.

WIE BAUEN VOLKSBEGEHREN UND VOLKSSENTSCHEID AUF EINANDER AUF?

Das Volksbegehren ist die **Vorstufe zum Volksentscheid.** Wenn das Volksbegehren von **einer Million wahlberechtigter Bürger** in Bayern unterzeichnet wird, kann der Landtag sich entweder selbst auflösen oder mittels **Volksentscheid** die Bevölkerung abstimmen lassen.

NÄHER AM MENSCHEN



WELCHE GEGENARGUMENTE GIBT ES?

- **Das Volksbegehren ist eine radikale Täuschung:** Hinter dem Volksbegehren stecken vor allem Querdenker-Gruppen, die bereits durch rassistische, volksverhetzende und antisemitische Ausfälle auffielen. Sie werden deshalb zum Teil vom Verfassungsschutz beobachtet. **Jede Stimme für das Volksbegehren ist damit eine Stimme gegen unsere Demokratie.**
- **Das Volksbegehren wirbt mit Argumenten, die von der Realität überholt wurden:** Immer noch werden die Lockdown-Maßnahmen als Begründung herangezogen. Diese sind längst aufgehoben. **Die Bayerische Staatsregierung hat zudem mehrfach klargestellt, dass es dank der Impfmöglichkeiten keinen erneuten Lockdown geben wird.** Ebenso falsch sind Argumente wie die Schädigung der Wirtschaft: Nirgendwo wurden Unternehmen während der Pandemie so unterstützt wie in Deutschland und Bayern.
- **Das Volksbegehren verharmlost Corona:** Stellenweise werden von den Organisatoren bewusst die Corona-Schutzmaßnahmen als Argument für das Volksbegehren heran gezogen. Gleichzeitig werden Impfgegner bedient. Fakt ist: Sowohl die Corona-Schutzmaßnahmen als auch die Impfung haben unzählige Menschenleben gerettet und unsere Bevölkerung geschützt. **Wer Corona verharmlost oder leugnet, gefährdet die Gesundheit unserer Mitbürgerinnen und Mitbürger und verlängert die Pandemie unnötig.**
- **In Bayern gibt es kein Demokratie-Defizit:** Die **bundesweit höchste Wahlbeteiligung** in Bayern bei der Bundestagswahl (80 %) zeigt, dass die demokratische Mitsprache funktioniert. Die vorgeschobene Kritik, es brauche in Bayern mehr direkte Demokratie, wird durch das Begehren selbst entkräftet. Ein Land, in dem sogar der Landtag vom Volk abberufen werden kann, hat offenkundig kein Defizit an partizipativen Elementen.
- **Ein stabiler Landtag ist wichtig: Bayern muss zum Schutze der Bürgerinnen und Bürger handlungsfähig sein.** Zudem findet die nächste reguläre Landtagswahl bereits 2023 statt.

HINWEIS:

**BITTE TEILEN SIE UNS MIT, WENN BEI IHNEN VOR ORT FÜR DAS VOLKSBEGEHREN GEWORBEN WIRD ODER ES ZU AKTIONEN KOMMT:
TELEFON 089 /1243-350 ODER
E-MAIL: LANDESLEITUNG@CSU-BAYERN.DE**

NÄHER AM MENSCHEN